
新华社电 全国农村留守儿
童信息管理系统１０日正式启用，
将 建 立 起 翔 实 完 备 的 农 村 留
守 儿 童信息台账 。 各地民政部
门须在今年１１月底前完成农村留
守儿童的信息采集录入、 审核报
送工作。

据民政部副部 长 高 晓 兵 介
绍 ，此次组织开发的全国农村
留守儿童信息管理系统 ，包括
数 据 录 入 、审 核 报 送 、汇 总 分
析等功能模块 ，实现了与最低
生活保障信息系统、建档立卡贫
困户信息系统、 残疾人信息管理

系统的数据共享， 为开展农村留
守儿童数据更新、比对核实、组合
查询、定期通报、实时报送等工作
提供了可靠的平台支撑和有效的
技术保障， 对建立翔实完备的农
村留守儿童信息台账， 推动社会
资源的有效对接， 实现对留守儿
童的精准关爱、精准帮扶、精准保
护具有重要意义。

民政部要求， 各地民政部门
要集中时间、 集中力量开展农村
留守儿童信息采集录入、 审核报
送， 务必在今年１１月底之前全部
完成 。
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新华社电 作为京张高铁智
能动车组设计方案中选单位， 中
车长春轨道客车股份有限公司向
社会公布了服务于第２４届北京—
张家口冬季奥林匹克运动会的智
能动车组设计方案 ， 列车在智
能、 绿色、 环保等方面比 “复兴
号” 动车组有所提升。

中车长客股份公司技术人员
介绍， 针对冬奥会赛事的特殊需
求， 列车设置了科技感十足的媒
体专用包厢， 可以通过智能显示
屏， 实时观看赛事直播， 配合覆
盖全车的ＷＩＦＩ系统 ， 参与奥运
赛事报道的记者可随时编辑发送

相关稿件。
列车还设有人性化的残疾人

座位区 ， 配有轮椅固定装置 、
ＳＯＳ按钮以及可折叠桌板等贴心
设计。 定制化的兴奋剂检测区、
冰雪运动器材存放区使列车成为
名副其实的 “奥运专列”。

据了解， 京张高铁于２０１６年
４月开工 ， 预计２０１９年底竣工 ，
全长约１７４公里， 全线共设１０座
车站 ， 是世界首条设计时速达
３５０公里的有砟轨道高速铁路 。
项目建成后， 北京至张家口最快
车次运行时间将从３小时１２分缩
短至１小时之内。

京张“冬奥高铁”将比“复兴号”更智能

本报讯 （通讯员 南玉洁） 近
日， 由清华控股有限公司推出的
“太平洋创新走廊” 计划 （简称
TIE） 在北京-美国硅谷举行多
场推介会 ， 所到之处 ， 反响热
烈。 10月9日， TIE在纽约的路演
结束后 ， 即收获重量级合作伙
伴———旅美科协旗下16个分会城
市/地区将向TIE密集倾泻在美高
端科技资源。

据了解，这是清华控股“基石
计划” 的全球纵深延展。2016年6
月，清华控股推出“基石计划”，将
在5年内投入500亿元研发经费，
设立100亿元科技成果转化专项
基金， 运营建设50万平方米的重
科技创新转化基地， 加速转化50
项重大科技成果，其中不少于5项
达到世界领先水平， 打造创新型
科技领军企业。

“作为 ‘基石计划 ’ 的全球
纵深延展， ‘太平洋创新走廊’
将深入对接产业体系与区域经济
的技术创新需求， 架起产研国际
合作和人才交流的桥梁， 为深化
太平洋两岸的科技创新合作提供
强有力的支撑与服务。” 清华控
股副总裁、 紫光集团副董事长李

中祥说。
据介绍， TIE将和国内顶级

机构、 全球技术菁英共同携手，
汇集从科技创新到产业创新的智
慧、 经验和能力，以大平台、泛交
易、创造价值、分享价值为发展理
念，让每一位致力于、服务于科技
进步、 产业升级的创新者和服务
者得到更好的发展， 让世界各地
的人们能够共享科技带来的美好
生活，推动全球包容性增长。“TIE
将成为国际人才合作的桥梁， 科
技创新交汇的舞台， 区域经济发
展与产业升级的基石。”

TIE优先关注的9大领域是：
人工智能、 生物信息工程、 新材
料与新化工、 新能源与环保、 智
能制造与机器人、 物联网与集成
电路 、 金融科技 、 大健康与医
疗、 大数据与智慧城市。

同时， 依托 “跨太平洋创新
走廊”， 清华控股有限公司还将
深度挖掘全球科技精英、 产业精
英对技术的理解、 经验和能力，
深度挖掘产业体系与区域经济的
创新需求， 为散落在世界各地的
中国优秀学子 “回国服务、 为国
服务” 提供全面的支撑和服务。

全国农村留守儿童信息管理系统启用

新华社电 中国科学院国家
天文台１０日宣布， 被誉为 “中国
天眼” 的５００米口径球面射电望
远镜 （ＦＡＳＴ） 经过一年紧张调
试， 已实现指向、 跟踪、 漂移扫
描 等 多 种 观 测 模 式 的 顺 利 运
行 ， 并确认了多颗新发现脉冲
星。 这是我国天文望远镜首次发
现脉冲星。

此次发布会上公布了２颗脉
冲星的具体信息 ， 编号分别为
Ｊ１８５９－０１３１和Ｊ１９３１－０１。 前者自
转周期为１．８３秒， 距离地球约１．６
万光年 ； 后者自转周期为 ０．５９
秒， 距离地球约４１００光年。 ２颗
脉冲星分别由ＦＡＳＴ于今年８月２２
日、 ２５日在南天银道面通过漂移
扫描发现。

ＦＡＳＴ工程副总工程师李菂
介绍， ＦＡＳＴ调试进展超过预期，
并已开始系统的科学产出。 目前
已经探测到数十个优质脉冲星候
选体 ， 其中６颗通过国际认证 。
未来 ， ＦＡＳＴ有望发现更多守时
精准的毫秒脉冲星， 对脉冲星计
时阵探测引力波做出原创贡献。

搜寻和发现射电脉冲星是
ＦＡＳＴ的核心科学目标 。 宇宙中
有大量脉冲星， 但由于其信号暗
弱， 易被人造电磁干扰淹没， 目

前只观测到一小部分。 具有极高
灵敏度的ＦＡＳＴ是发现脉冲星的
理想设备。

脉冲星由恒星演化和超新星
爆发产生， 因发射周期性脉冲信
号而得名 。 脉冲星的自转周 期
极 其 稳 定 ， 准 确 的 时 钟 信 号
为 引 力 波 探 测 、 航 天 器 导 航
等 重 大科学及技术应用提供了
理想工具。

澳大利亚科学及工业研究院
Ｐａｒｋｅｓ望远镜科学主管乔治·霍布

斯在发布会现场表示 ， ＦＡＳＴ的
调试以及逐渐产出成果， 是目前
国际天文学界最激动人心的事件
之一。

ＦＡＳＴ位于贵州省平塘县名
为大窝凼的喀斯特洼地之中， 其
接收面积相当于３０个足球场大
小， 是目前世界最大、 最灵敏的
单口径射电望远镜。

图为10月10日， 在中科院国
家天文台，FAST工程副总工程师
李菂在介绍新脉冲星发现过程。

两名在股市造谣的当事人状
告证监会一事， 近期二审宣判维
持了证监会的判罚。 在人人都有
麦克风的自媒体时代， 普通人也
可能成为谣言的制造者和传播
者。 证监会相关部门负责人9日
表示， 股市谣言危害大， 一旦发
现造谣者， 必定严惩。

没有获利也要严惩
2015年6月 ， 刘某在股吧编

造发布 “东莞证券针对 5000万
VIP的风险预警 ” 的虚假信息 ，
说能空仓就空仓， 引得不少股民
跟风抛售， 影响市场。

2015年5月 ， 陈某在微博发
布 《关于成立三一军工部的决
定》 的真文件截图， 却配上假消
息： “三一拿到了军工准入证”，
并@第一工程机械网等媒体账
户， 当天午后开盘后两分钟， 三
一重工即涨停。

事件发生后， 东莞证券、 三
一重工分别发布澄清公告， 一称
没有所谓的风险预警； 一称业界
并没有军工准入证等， 公司未获
军品生产相关资质， 成立军工项
目部一事还处于前期调研和可行
性研究阶段等。

造谣者终究难逃惩罚 。 近
期， 二审判决维持了证监会的行
政处罚决定， 即刘某被处以15万
元的罚款， 陈某被处以15万元的
罚款。

证监会相关部门负责人9日
提醒， 资本市场的前提是法治和
信用， 每个市场参与者既是投资
者 ， 也可能是实施违法行为的
人， 随便编造传播虚假信息破坏
的是整个市场， 谣言盛传也会让
自己的利益受损。

无中生有 ， 捏造 “内
幕” 消息获利

买了股票没大涨怎么办？ 少
数投资者选择造出 “内幕 ” 消
息， 影响股价以获利。

在证监会查处的 “湖南发展
收购财富证券” 虚假信息案中，
违法人员王某在2015年的4月20
日、 22日共买入6万股 “湖南发
展” 股票， 22日晚间便在股吧编
造 “湖南发展有可能募资收购财
富证券” 的假消息， 随后三天，
股价大涨26.3%， 逼得上市公司
连续两天发布澄清公告。

极不负责任的传谣也会影响
市场。今年7月5日，同花顺网络用
爬虫软件扒出了一篇老文章，未
经核实便以 “传复星集团董事长
失联”的标题发出，受此影响，7月
6日，相关概念A股及港股大跌 ，
多只跟踪指数 ETF基金回撤明
显，目前此事已被立案调查。

还有靠荐股 “收入” 上千万
元的。 证监会2015年通报的案例
中， 北京某信息技术公司在未取
得证券投资咨询业务资格的情况
下， 利用 “创富锦囊” 平台， 提
供有偿荐股服务 ,注册用户曾达
94432人， 非法获利约1060万元。

其实， 国际上不少证券交易
所对自媒体、 股评师都有特别的
监管措施， 如果出现不符合职业
规范行为的，可以立即发出警告 ，
甚至撤销从业资格 。我国监管
层也多次表示要严打“黑嘴”。

谣言怎么管？
有信息， 资本市场的基本功

能才能维持， 但有些人为达非法
目的蓄意制造假消息， 或者极不

负责任地传递虚假信息， 就会破
坏秩序、 坑害股民。 业内建议，
强信披、 严监管， 要多层面共同
发力让谣言 “出不了户”。

“不管是为了牟利， 还是不
负责任地传递假消息， 客观上都
会导致市场信息失真， 可能使散
户受损失， 法律层面上看， 两者
都属于违法行为， 情节严重的，
要依法追究刑事责任。” 清华大
学法学院教授汤欣说。

上市公司本身信息披露不充
分，也会让谣言乘虚而入。中国人
民大学商法研究所所长刘俊海认
为， 上市公司等信息披露义务人
应按规范， 不折不扣地强化信息
披露的真实性、准确性、完整性、
及时性等，减少信息不对称空间。

实际上， 近年来， 交易所对
上市公司信息披露的要求已经在
加强， 澄清公告明显增多。 据不
完全统计 ， 今年以来 ， 截至目
前 ， A股上市公司共发布298件
澄清公告， 与去年一年的澄清量
相当。 2016年A股上市公司共发
布澄清公告342件。 证监会相关
部门负责人9日表示， 不负责任
的言论会给资本市场带来信息干
扰， 对合法的、 规范的信息传播
途径产生污染。 证监会长期关注
编造和传播谣言的监管方向， 严
厉打击相关违法行为， 以保证资
本市场的公开透明， 健康发展。

其实， 不管监管多努力， 谣
言止于智者一说在资本市场仍行
得通。 投资者要多学习相关专业
知识， 不要让谣言冲昏头脑， 不
要占小便宜吃大亏 ， 还要管住
嘴， 不传谣， 不做谣言的帮凶，
让市场秩序更健康， 也让自己的
钱袋子更安全。 据新华社

“中国天眼”发现脉冲星

谁在传播股市谣言？
监管“鹰眼”盯着你！

我国草原综合植被盖度增至54.6％
新华社电 随着草原生态保

护和建设力度不断加大， 近年来
我国草原生态修复速度明显加
快， 草原生态环境持续恶化的局
面得到有效遏制。 据农业部最新
统计， 全国草原综合植被盖度达
到５４．６％， 较５年前提高３．６个百
分点。

这是记者在１０日召开的２０１７
中国草原论坛上了解到的。 草原
综合植被盖度， 是指某一区域各
主要草地类型的植被盖度与其所
占面积比重的加权平均值， 主要
反映草原牧草生长浓密程度。

据农业部副部长于康震介

绍， 近年来中央出台了一系列促
进草原牧区又好又快发展的支持
政策， 启动实施了草原生态补奖
政策， 继续实施退牧还草等工程
项目， 草原生态保护投入大幅增
加，每年投入超过２００亿元。在此
推动下，５年来全国重点天然草原
平均牲畜超载率累计下降了１５个
百分点。天然草原鲜草产量连续６
年超过１０亿吨，实现稳中有增。

于康震指出， 随着工业化、
城镇化的推进， 草原资源和环境
承受的压力越来越大， 巩固保护
草 原 生 态 建 设 成 果 的 任 务 依
然艰巨。

实现我国该领域“零的突破”

清华控股创设跨“太平洋创新走廊”


